

A Dieu Gérard

Des gens éloignés de l'Église disent encore combien ils ont été marqués par la présence des prêtres de la mission de France. On entend, les PO n'ont peut-être pas rempli les églises mais ils ont laissé des traces, par leur présence, leur écoute, leur disponibilité et le partage du quotidien.

Gérard, tu as choisi d'être prêtre au travail pour partager la vie des humbles et dire en actes ta foi en Christ ; comme disait Madeleine Delbrel, (une figure inspirante pour la cmdf – Communauté Mission de France) « vivre l'extraordinaire de l'Évangile dans l'ordinaire de la vie ».

Etre ouvrier agricole dans les pépinières est un travail difficile, par tous les temps et ce pendant 26 ans. Dans cette entreprise, tu as rencontré des ouvriers turcs et puis leurs familles qui t'ont amené à voyager en Turquie. Une ouverture à une culture différente, à une religion différente.

Tu étais aussi un passionné de montagne, tu as passé des vacances merveilleuses en montagne avec Joseph Pacreau, Bernard Tourneur, Clément Pichaud, Abel Bousseau et Jean Marie Baillarguet. Avec quelques ascensions mémorables dans les Pyrénées et les Alpes. Gérard a été un fidèle compagnon du chemin, déterminé parfois têtu, pour obtenir des résultats aux revendications syndicales et même au sein de la mission de France.

Gérard avait le souci de déployer l'esprit Mission de France : être attentif aux plus fragiles, être porteur de la Bonne Nouvelle en actes plus qu'en paroles, il avait le projet avec Robert Boissinot de créer une équipe cmdf à Ruelle qui ne verra jamais le jour. Gérard a continué à accompagner notre équipe cmdf de 1998 à 2017.

Nous nous réunissons 1 fois par mois, nous commençons par la prière, à partager l'évangile du jour avant de faire un retour de mission, c'est-à-dire une relecture de nos engagements, nos rencontres, nos découvertes.

J'aimais échanger avec Gérard sur nos expériences et rencontres avec les détenus de la Maison d'Arrêt d'Angoulême, les rencontres avec les mineurs étrangers isolés. Combien dans ces rencontres l'écoute de l'autre, sans attente particulière est primordiale et combien le silence s'impose. En 2011 et 2012, il venait souvent consulter à la maison de santé de Ruelle, il prenait le temps de venir jusqu'à mon bureau à la médiathèque juste en face de la maison de santé ; il m'a beaucoup soutenu pendant la maladie de mon mari et a été très présent par l'écoute après son départ. Il nous incitait à participer à tous les temps de formation, de rencontres et de réflexion régionaux et nationaux de la cmdf, sans oublier la retraite annuelle à Mazille ; ce sont des rencontres très riches et très conviviales.

Quand en 2017, il a compris qu'il ne pouvait plus continuer, il m'a demandé d'être répondante de l'équipe, c'est pourquoi j'ai pris la coordination du groupe.

L'équipe aujourd'hui continue à cheminer, dans la rencontre et le dialogue, « à obéir au réel » ; notre équipe c'est 11 personnes dont 1 couple en activité professionnelle, 1 religieuse, 1 diacre permanent de la cmdf qui a quitté la région parisienne à la retraite pour habiter dans le Sud Charente.

Gérard a accompagné aussi le groupe « La bible n'est pas un conte, mais elle se raconte » (conteuses bibliques). Il aimait surtout travailler le nouveau testament. Il aimait se remettre en question par rapport à l'évangile.

Gerard, tu rejoins aujourd'hui tes frères prêtres de la mission de France et du diocèse,

ainsi que Maryvonne que tu avais appelée à rejoindre l'équipe en 2015 et qui nous a quittée en 2020 ; veille sur chacun de nous et sur notre Eglise.

Nous rendons grâce à Dieu pour tout ce que Gérard a vécu et témoigné tout au long de sa vie. Dans la foi, nous espérons qu'il a trouvé la paix et le repos auprès de Celui en qui il a mis sa confiance.

A Dieu Gérard